

Edito

Etre proactif, voilà un terme qui pourrait résumer ce numéro du Journal des Quartiers. Et voilà qui me réjouit en tant qu'Echevine de la Cohésion sociale et de l'Egalité des chances, car être acteur de sa vie c'est se donner les moyens d'être heureux.

Le « G8 » l'a bien compris ! Ce groupe de jeunes a organisé un voyage aux retombées positives innombrables : pour les enfants marocains qu'ils ont animés, pour leur apprentissage personnel, pour les habitants de Germinal qui ont écouté leurs récits... C'est un peu l'effet papillon ! Les fêtes de quartiers s'annoncent aussi. Ce sera l'occasion de rencontres, de conversations agréables et, peut-être de lancer un nouveau projet de quartier ?

En ce début de printemps, je souhaite à tous les quartiers son lot d'actions positives, entraînées par l'enthousiasme et la convivialité de ses habitants.

Stéphanie Scailquin

Echevine de la Cohésion sociale, du Logement, de l'Urbanisme et de l'Egalité des chances.

G8, un effet multiplicateur ?

Quartier de Germinal-Hastedon

G8 c'est qui, c'est quoi ?

C'est un groupe de 8 jeunes, qui se rencontrent lors du projet « Eté Solidaire » en 2009 dans le quartier de Germinal. Aujourd'hui le nombre a augmenté vu le succès de leur actions. Et pour garder leur identité, le groupe a préféré sauvegarder leur nom initial, « G8 », Germinal 8.



Le G8, c'est aussi des jeunes venus de tout horizon et de cultures différentes.



Leur force, c'est de se réunir, se sentir solidaire et appartenir à un groupe pour prendre des initiatives, élaborer des projets et les concrétiser ensemble jusqu'au bout.

Au départ, les projets consistaient à l'organisation de souper, d'activités intergénérationnelles pour récolter

des fonds à destination d'animations diverses, mais toujours dans un esprit rassembleur.

David, un membre du G8 : « *Notre idée, c'est d'unir les habitants du quartier dans un but de cohésion sociale, et ainsi les impliquer dans les projets du G8* ».

Ensuite, le G8 prouve qu'il a beaucoup d'ambition « *on veut toujours aller plus haut* » précise Bertrand, Président du G8.

En effet, ce groupe a visé plus haut, en mettant sur pied un voyage humanitaire axé sur l'environnement, et plus particulièrement sensibiliser les jeunes du Maroc au tri des déchets mais ce voyage a été beaucoup plus pour eux : « *Ce voyage m'a complètement changé, je minimise mes problèmes, j'ai mûri* », Bertrand.



Au-delà des actions du G8, c'est aussi démontrer que des jeunes peuvent réaliser de belles choses afin de promouvoir une image positive de leur quartier en agissant de manière proactive.

Maintenant, le G8 vous lance un appel: « vous citoyens de toutes générations, de toutes cultures, vous voulez nous rencontrer, vous voulez visionner le film-documentaire de notre expérience marocaine et partager vos réflexions par un débat. Alors, contactez Zakaria Sabbani au 0498/68.53.86. Le G8 est à votre disposition ! »

Equipe de rédaction : Chantal Goffin, Véronique Wodon, Zakaria Sabbani, David Yacouba, Bertrand Greck – Photos : Zakaria Sabbani

Votre bonheur ce sera le mardi !

Quartier du Petit-Ry - Amée

Les seniors du Petit Ry ont du dynamisme ! Actifs et modernes, voici les caractéristiques qui leur vont bien. Ce collectif des 50 ans et plus, composé d'hommes et de femmes se retrouvent, pas seulement pour rompre la solitude, mais aussi pour réfléchir ensemble à des sujets d'actualité afin de mieux les appréhender et les comprendre.

Ils se réunissent tous les mardis de 13h30 à 15h (sauf pendant les vacances scolaires), et décident ensemble et à l'avance du programme de la prochaine rencontre : quel film aller voir, quelle visite organiser, etc.

Ce groupe énergique participe à des activités de remise en forme, des thé dansants, des rencontres intergénérationnelles,....

Si vous vous reconnaissiez, n'hésitez pas à pousser la porte de l'espace communautaire. Le groupe vous accueillera à bras ouverts.



Equipe de rédaction : Le groupe des seniors, Stéphanie Dallemande, Carla Cecchinato – Photo : Bruno Deguelde

Un pas vers l'autre pour bien vivre ensemble

Quartier de Plomcot

Comment s'intégrer convenablement dans son quartier afin de favoriser le bien vivre ensemble ?

Des habitantes de générations et de cultures différentes du quartier de Plomcot se sont interviewées l'une l'autre.



Anita : « *Zineb, aviez-vous des a priori en arrivant dans le quartier ?* »

Zineb : « *Oui, car on m'avait mis en garde. On me disait que Plomcot a une mauvaise réputation. J'avoue que j'ai eu peur mais je me suis dit : « vas-y tu verras bien !* »

Anita : « *Et maintenant qu'as-tu envie de dire ?* »

Zineb : « *Je ne regrette rien et je suis contente d'avoir dépassé ma peur. Vous savez quand je suis arrivée, j'ai directement été accueillie par mes voisins. J'ai été rassurée et à mon tour j'ai donné ma confiance. Aujourd'hui, nous sommes tellement proches que nous partageons notre jardin en cultivant un potager commun* »

Zineb : « *Nadine, quel a été ton sentiment à mon arrivée dans le quartier ?* »

Nadine : « *De la crainte par mauvaise expérience mais je suis passée au-dessus, j'ai fait le premier pas en t'accueillant pour que tu te sentes directement intégrée.* »

Le bien vivre ensemble, ne serait-ce pas une question de volonté, de passer au-dessus de ses peurs, d'avoir envie de connaître et comprendre les autres ?

Alors donnez-vous l'occasion de partager un moment ensemble lors des différentes manifestations proposées dans le quartier, notamment lors de la fête des voisins qui se déroulera fin mai.

Balanc' « Elles » !



Quartier des Balances

Ce mercredi 4 mars a eu lieu la 4^{ème} édition de la journée de la femme dans le quartier des Balances.

Cette journée s'inscrit dans le cadre de la semaine « Namur'elles » initiée par l'échevinat de la Cohésion sociale.

Déroulement de la journée :

Après une introduction par 2 stagiaires de la maison de quartier, le public a pu assister à une pièce de théâtre-action découpée en 3 récits de vie. « *L'histoire de ces femmes, c'est l'histoire de tous !* » Yvette, une participante de la création collective.

Cette représentation a été écrite et interprétée par les habitants du quartier, et mise en scène par Bruno Hesbois de la Compagnie Buissonnière. La particularité de cette édition, c'est la participation des hommes. « *Cette journée est l'occasion de mieux comprendre les femmes et de les écouter* ». Témoignage de Jean-Marie.

Ensuite, le groupe de «Moulin à paroles» a entonné son hymne : « Les Balancelles », inspiré de la chanson « Cette année là » de Claude François qui invite à la réflexion sur la condition féminine.

Le traditionnel passage du flambeau a été un moment émouvant pour le public. Il symbolise le relais du combat des femmes entre les générations. Le verre de l'égalité a clôturé, cette journée, dans la convivialité.



Fête du quartier Saint-Nicolas

Le Comité d'habitants du quartier Saint-Nicolas vous invite à leur fête de quartier afin de passer un moment en toute convivialité et dans la bonne humeur.

La fête se déroulera le samedi 30 mai de 15h à 21h dans la rue Ponty à Namur.

Plusieurs activités seront au rendez-vous: barbecue, bingo, karaoké, concours de dessins pour les enfants, tombola, ...

Nous serons très heureux de vous compter parmi nous. Faites-nous découvrir vos talents culinaires en apportant une de vos préparations sucrée ou salée.

Des boissons à des prix très démocratiques vous seront proposées sur place.

Alors, cochez la date d'une croix dans votre agenda et venez nous rejoindre le **30 mai** !

Equipe de Rédaction : Cindy Lemaire, Martine Rossignon, Nathalie Picavet, Bernadette Bihain- Myriam Dandoy - Photo : Julie Mahieux

Vent de folie à Basse-Enhaye : c'est la fête !

Quartier de Basse-Enhaye

La fête du quartier se déroulera le 25 juillet à partir de midi à l'école communale de Basse-Enhaye.

Dans un même temps une brocante sera proposée dans les rues avoisinantes. C'est l'occasion d'animer le quartier, de le faire connaître et de favoriser les rencontres.

Au programme :

- animations surprises pour petits et grands
- animations musicales tout le long de la journée
- le traditionnel couscous
- bar et petite restauration à prix démocratiques



Bienvenue à toutes et tous

Réservation obligatoire pour la brocante : 081/30.11.90 0475/78.45.55 –
comite.basse-enhaye@hotmail.be

Equipe de rédaction : Muriel Poncelet, Donatiennne Gautier, Michèle Poncelet, Valérie Penson
Photo : Georges Sizaire

Agenda

29 mai	De 15h à 19h	Fête des voisins	Animations pour enfants, animations musicales et partage autour des plats préparés	Quartier d'Hasteddon Résidence Hortansia Saint-Servais
30 mai	De 13h à 17h	Agora en fête	Après midi sportive autour de l'espace Agora	Espace communautaire du Pt Ry – Comognes de Jambes, 100 - Jambes
6 juin	A partir de 9h	Fête de quartier	Brocante, animations musicales et petite restauration	Quartier des Balances – Rue des Bosques - Salzinnes
18 juin	De 12h à 15h	Barbecue intergénérationnel	Réservation obligatoire au 0475/78.45.55 – Apporter sa viande – accompagnements fournis	Maison des jeunes – Rue Charles Lamquet, 135 - Jambes
20 juin	De 8h à 18h	Fête de quartier	Brocante, animations musicales, animations pour enfants. Petite restauration	Quartier de Plomcot – Avenue des Champs Elysées - Namur
Tous les 1^{er} jeudis du mois	De 12h à 13h30	Pique - nique	Une belle manière de se réunir en mangeant son casse-croûte	Quartier Saint-Nicolas dans la rue Saint-Nicolas - Namur
A déterminer		Documentaire du G8	Projection du film réalisé lors du voyage humanitaire au Maroc	A déterminer